
体育新闻A26

砍鲨战术
这是由小牛队前主教练老尼尔森发明的专门对付

奥尼尔的犯规战术。由于罚球是奥尼尔的“死穴”，所以
对奥尼尔犯规后，他虽然获得了罚球的机会，但是命中
的可能性非常小，可谓是NBA最有名的犯规战术。

里皮炮轰国家队集训
从来没有遇到过集训一个月的情况

按照计划，恒大球员在参加完庆功会之后
就将进入假期，全队将于12月初再度集结。下
赛季对他们而言，丝毫不会轻松，而他们所要面
临的首要问题则是国家队的“抢人计划”。

国家队明年 2 月份就要参加亚洲杯预选
赛，主教练卡马乔给出了从 1月份开始的一个
月的欧洲拉练计划，而恒大在 2月底就要投入
到亚冠的备战当中，准备期内长达一个多月的
时间内将缺少七八名队员，这显然不能让里皮
接受：“我听说国家队要集训一个月，这消息把
我吓坏了，我从来没有遇到过这种情况，其他的
国家队也没有这种事情。冬训是一年当中非常
重要的时间段，这么长的时间内，我少了这么多
队员，对我们影响太大了。并不是说我不支持
国家队，如果比赛前一周抽调走队员，完全可以
接受，但一个月，时间太长了。如果国家队打进
世界杯，难道要集训6个月？”

和里皮的直言不讳相比，许家印的说法则
委婉得多：“我们搞足球，就是为了中国足球的
崛起，我们当然应该无条件支持国家队，但这样
的矛盾在过去就有，将来还会有，能不能找到一
个折中的办法。在座的媒体记者都是专家，你
们也帮忙呼吁呼吁，在足协的决定之前，争取找
到一个合适的办法。”

首席记者 郭韬略 广州报道

“哈林”发威助火箭升空

坐镇主场的火箭队昨日迎来了多伦多猛龙队的挑
战，经过3天的休整，火箭队在“哈林”组合的带领下活力
十足，半场过后，火箭队就以61∶51取得10分领先优势。

经过半场调整，火箭队更是火力全开，“哈林”组合
更是轮番发威，连续的三分球让猛龙措手不及，分差更
是扩大至本场最大的27分。最终火箭以117∶101轻松
取得胜利。

“哈林”组合当晚联手贡献40分和22次助攻，阿西克也
拿下13分和18个篮板。猛龙方面，曾效力火箭4年的后卫
洛里首次回到休斯敦表现不佳，全场比赛10投3中，仅仅拿
下7分、8个篮板、5次助攻，“状元”巴格纳尼贡献21分和4个
篮板。

另外几场比赛中，骑士队主场78∶91不敌太阳队，
76人队主场100∶98险胜小牛队，森林狼队在客场依靠
勒夫23分24个篮板的大号两双以97∶89战胜国王队，
结束五连败。 本报综合报道

你幸福吗？幸福指数60%
年初就在超级杯中夺冠，中超卫冕成功，

足协杯首次夺冠，亚冠也实现了“保八争四”的
目标，在经历了中途换帅的巨大震荡之后，广
州恒大一路走来，可以说顺风顺水，圆满完成
了今年的目标。

即便是质疑的目光依然存在，但恒大的的
确确正在开启中国足坛一个新的王朝。从
2010年初介入足球，3年时间，恒大拿到了在国
内比赛中能拿到的所有冠军。这也让央视记者
在前天抛给了许家印一个今年“最流行的问
题”——你幸福吗？许家印的回答是：“我的幸
福指数是60%，如果今年亚冠联赛中我们的运

气再好一点儿，能够进入四强，我的幸福指数就
是80%了。”显然，亚冠依然还是他的一个心结。

内外援投入？按需确定
进入足球领域 3年，恒大集团累计投入超

过 10 亿元，大手笔花钱的风格在换来优秀成
绩的同时，也引来了不少非议，但不管如何，恒
大在足球上如何投入，都是外界非常关心的一
个问题。

在被问到这个问题时，许家印虽然没有给
出明确答复，但也显得底气十足：“投入不是目
的，我们的目的是为了取得好成绩，以及实现
队伍的中长期规划目标，投入只是为了实现目
标的一种手段。内外援的引进，要根据主教
练里皮先生的需要来确定，他需要多少，我就
投入多少。”

孔卡离开？低于买入价免谈
在前天的庆功会上，孔卡、克莱奥、巴里

奥斯这些重量级的外援都没有现身，而在之
前就不断有消息传出，称几位外援都已经萌
生去意，更是有巴西媒体报道说，孔卡已经将
在广州的家腾空，决意重返巴西联赛。

在谈到有关外援转会的问题，许家印的
回答非常明确：“恒大是一个严肃的企业，球
员如果要走，我们有一个原则，如果对方俱乐
部的出价低于我们当时引进时的价格，那么
免谈，如果是等于或者大于我们的买入价，那
双方可以坐下来商谈。”

步行者79∶77湖人
光罚篮就丢了20分

咋没了奥尼尔
砍鲨战术还对湖人有效呢?

43次罚球，结果才罚进23球，这种把罚球罚出了“得之我幸，失之我命”境
界的，是出自巨星群集的洛杉矶湖人队。昨日，他们以77∶79不敌步行者队。

湖人是把自己罚输的，终场前一分多钟，他们曾经获得过多达4次的罚球，
但霍华德两罚不中，慈世平也两罚不中，也就是说，如果他们能够珍惜这4次罚
球的话，那么也就不会出现让乔治·希尔在0.1秒上篮绝杀，帮助步行者队两分
优势胜出的结局了。

“我们不应该罚丢 20 个球，这有点太夸张
了。另外，我们的进攻端也出了问题，我们打得实
在不咋样。”赛后，湖人的新任主帅德安东尼对球
队的表现并不满意。

那么，除了罚球，湖人还有什么令人不如意的呢？
1.在这场比赛之前，科比因为突发流感缺席

了湖人的训练，但昨日带病出战的他，却依旧上场
了 44 分钟，并收获了 40 分，这是他职业生涯第
114次得分达到或超过40分。他在比赛最后时刻
的三分球，更是一度帮助整场都落后的湖人将比
分追成了77平。但美中不足的是，带病出战的科
比，在此役也出现了多达10次的失误。

2.霍华德的罚球，堪称可以和奥尼尔媲美，全
场比赛，他一共获得了 12次罚篮的机会，可最终
只罚进了3个。对此，有球迷就调侃霍华德道，没
有奥尼尔的命，却得了奥尼尔的病。

3.此役，湖人的投篮成功率同样令人无语，投
篮命中率只有31.6%，创下了本赛季的最差表现。

4.湖人的替补也令德安东尼和科比无比忧伤，
正常比赛，替补们一共只拿到了5分，同样创下了
本赛季的最糟糕纪录。不过，你可别以为这是因为
替补们没得出手，他们这5分可是一共15次投篮才
得到的，其中8次三分出手还无一命中。也正是因
为这样，在这场比赛之后，无论是德安东尼还是科
比都不约而同地怀念起还在养伤的纳什。
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“双冠王”之后不满足
恒大明年要力争三冠

前年以中甲冠军身份冲超
成功，去年夺取中超冠军，今年
成为中超冠军和足协杯的“双
冠王”。最近3年，每个赛季结
束之后，都会在广州上演一次让
全国媒体瞩目的“恒大日”，而雄
心勃勃的恒大显然是希望这能
成为“每年一度的节日”而持续
下去并且分量也越来越重。前
天晚上在广州香格里拉酒店的

“广州足球双冠庆功宴”之后，恒
大集团董事局主席许家印面对
全国媒体说出了下赛季恒大的
目标：中超、足协杯力争卫冕，亚
冠“保四争冠”，从而在今年双冠
的基础上进一步成为“三冠”。

首席记者 郭韬略 广州报道


